







## ULTIMAS NOTICIAS

# Alemania e Italia se han reintegrado al Comité de No Intervención

## Nuestro Ejército a pocos metros de Bilbao, espera órdenes para entrar en la capital

### La gravedad de la situación política en Francia

Londres.—La prensa inglesa reconoce la gravedad de la situación política que se atraviesa en Francia. El Gobierno Blum está gastado y todo parece aconsejar un cambio en la situación política que es cada día más inquietante, la dificultad estriba en encontrar la persona que ha de sustituir a Blum en la Jefatura de aquel Gobierno, pues en la forma que están constituidas las fuerzas políticas, este problema se presenta casi insoluble. Lo más probable, según la prensa británica, es que Francia tenga que seguir aceptando aún por bastante tiempo este Gabinete, o adoptar determinaciones verdaderamente radicales.

### Los rojos fabrican espías

Valencia.—Dependiente del ministerio de la Gobernación se ha creado un potente Cuerpo de espías cuyos miembros actuarán tanto en España como en el extranjero. Este cuerpo estará integrado por individuos de uno y otro sexo pertenecientes a diversas nacionalidades. Con tal fin ha sido votado en el último consejo de ministros un crédito que asciende a varios millones de pesetas.

### Valencia sigue pidiendo socorro para Bilbao

"Unión Radio" de Valencia continúa lanzando desesperadas llamadas de auxilio para que se vaya a detener el arrollador avance de las tropas fascistas sobre esta capital. También lanza arengas al pueblo vasco excitándole a extremar la resistencia de la ciudad y que impidan a todo trance la entrada de los "fasciosos" en Bilbao. Todas las arengas terminan diciendo que "en espíritu" toda la España republicana está con los hermanos vascos".

**El paraíso soviético.—¿Un atentado contra Stalin? :** : :  
Varsovia.—Comunican de Moscú, que 17 oficiales del ejército soviético, que iban a ser detenidos por la G. P. U., se han suicidado. Aún cuando no ha tenido confirmación, se sabe que un capitán soviético al servicio del Krenin, disparó dos tiros contra el dictador Stalin.  
**Lea Vd. todos los días**  
**HERALDO DE ZAMORA**

### Tres columnas a pocos metros de Bilbao, esperan órdenes para entrar en la capital

Ayer, a las doce y media de la noche, comunicaba Radio Durango, que nuestras tropas avanzaban rapidísimas sobre Galdácano y Archanda, ocupando estos dos puntos importantes, continuando seguidamente su marcha ímpetuosa. En cuanto queden ocupadas las últimas posiciones estratégicas que faltan, y el Alto Mando lo ordene, se entrará en Bilbao, pues tres columnas esperan ya el momento oportuno a pocos metros de la capital.

### Dice el general Queipo de Llano La charla de anoche

¡Buena noche!  
Comentando el general una noticia de Barcelona en la que decía que el Gobierno vasco había estudiado detenidamente la situación, habiendo resuelto permanecer en Bilbao, añadía que tal actitud es la que deben llevar a la práctica los rojos, aun cuando él tenía la seguridad de que no lo harían así, y menos conociendo el método de los marxistas que cuando lo ven un poco negro se las dan de «naja».  
Dicen los rojos—continúa el general—que ahora están organizando la defensa de Santander ¡Muy pronto iremos a Santander y daremos lo suyo a los famosos mineros asturianos!  
Radio Madrid se limita a decir en relación con las victoriosas operaciones en Vizcaya, que los aviadores fascistas arrojan bombas sobre el cementerio de Bilbao y a este efecto los dirigentes separatistas han enviado una nota a las naciones que llevan el

### Se reúnen los representantes rojos

Valencia.—Ayer se reunieron los embajadores y ministros plenipotenciarios del gobierno rojo en el extranjero. Aunque a la reunión asistieron Ossorio y Gallardo, Fernando de los Ríos y Azcárate, se ha observado la falta de algunos prohombres del bolchevismo español.

### La reforma financiera en Francia

París.—La Cámara ha aprobado ayer tarde la ley concediendo plenos poderes al gabinete Blum para acometer la reforma financiera. Blum presentó a la Cámara el proyecto de reforma que será implantado por Decreto. La Cámara accedió a la discusión del proyecto, y ayer mismo comenzó la comisión de Hacienda el examen del proyecto. A las siete suspendió la Cámara sus trabajos para reanudarlos a las diez de la noche.

### LA CONFERENCIA IMPERIAL

Londres.—Ayer se celebró la clausura de la Conferencia Imperial que dió por terminados sus trabajos enviando a los Reyes un mensaje en el que se hacen votos por la prosperidad de la monarquía británica y de los pueblos del Imperio.

## Ultima Hora

### Los criminales instintos de los rojos Los mineros volaron el puente colgante de Bilbao

DURANGO.—Radio Requeté, a las cinco de la tarde de hoy daba con sentimiento la noticia de que los marxistas bilbaínos han trasladado los presos de la cárcel de la capital de Vizcaya a Santander.  
Hoy los mineros han volado el Puente Colgante y han incendiado la iglesia de Santa Marina de las Arenas.  
En las calles de Bilbao, los rojos están construyendo con gran rapidez barricadas, pero nuestras tropas con su entusiasmo arrasaron estos pequeños obstáculos dentro de pocas horas.  
A las nueve de la mañana ha sido repartido un manifiesto en Bilbao, por los comunistas bilbaínos en el que se excita a la población civil y a los milicianos a defender la capital.  
SIGUE EL AVANCE DE NUESTRAS TROPAS

DURANGO.—Radio Requeté, ha dado la noticia de que a las once de esta mañana las tropas nacionales les que operan en Vizcaya habían conquistado para España Algorita, Sopelana, Guecho y otros lugares más de indiscutible estrategia.  
Lo que dicen de Bilbao los consules inglés y francés : :  
A su llegada a San Juan de Luz, los consules francés e inglés, han manifestado que Bilbao se encuentra cercado por las tropas nacionales y que la capital vizcaína caerá tan pronto como el Alto Mando lo disponga.  
Han declarado también que las calles de Bilbao no han sufrido daño alguno después de los últimos bombardeos de la aviación nacional.  
Radio "Durruti" dice algo de verdad : : : : :  
Zaragoza.—Radio "Durruti" decía ayer que el enemigo había logrado romper el cinturón de hierro de Bilbao por un punto, avanzando algo.

El criminal bombardeo de Málaga : : : : :  
Málaga.—Dos aviones rojos arrojaron precipitadamente cuatro bombas dos cayeron en el mar y las restantes en el muelle, resultando muertos tres obreros y ocho heridos.  
Una vez realizada su criminal maniobra, los aviones rojos se dieron a la fuga velozmente hacia Almería.  
FRENTE DE EXTREMADURA  
La aviación nacional ha bombardeado 20 camiones enemigos e incendiado 20 vagones.  
Nuevo jefe de Policía en Barcelona : : : : :  
Barcelona.—Ha sido nombrado jefe de Policía el teniente de guardias de Asalto, Ricardo Puig.  
Más de la ocupación de Galdácano : : : : :  
Frente de Vizcaya.—Antes de la ocupación de Galdácano, los atrincheros de la orilla del Nervión fueron destruidos por 28 aparatos nacionales.  
Poco después, las tropas de la primera brigada conquistaron las alturas de Santa Marina.  
La carretera de Amorebieta, no puede ser aprovechada para el tráfico de las unidades motorizadas, debido a que los rojos en su huida volaron como es costumbre en ellos, todos los puentes.  
Fuerzas enemigas intentaron un contraataque al Norte de Derio, siendo rechazado y causando muchas bajas.  
Las bajas causadas al enemigo en las dos últimas operaciones pasan de diez mil.  
Separatistas y anarquistas a la greña : : : : :  
Continúa el avance de nuestras gloriosas fuerzas. En Bilbao se registran a cada momento graves choques entre los anarquistas y separatistas, debido a que éstos se oponen a la destrucción de la capital.

Los consules de Francia e Inglaterra ya han salido de Bilbao con ciertos apuros. Si los gobiernos de estos consules no hubieran favorecido a los rojos, ya estaríamos hace mucho tiempo en Bilbao.  
Los rojos vizcaínos han robado las cajas de los bancos de Bilbao y se han llevado el producto del robo de un barco inglés. Pero los directores de este barco han denunciado que entre los valores robados figuran diversos propiedades de particulares ingleses y piden que sean desembarcados en San Sebastián. Es seguro que estos valores se desembarquen pero ¿y los otros, los que son de España? Estos serán llevados a Inglaterra.  
El jefe del Ejército rojo del Este, general Pozas, masón y traidor a España, ha tenido el cinismo de decir en el parte marxista de ayer, que en combate de dicho día perdimos cinco aparatos, que son los mismos que le tiramos nosotros.  
El Gobierno de Valencia anuncia, ahora una contraofensiva que según dicen terminará con el triunfo completo de ellos. ¡Qué miedo!

**INCANTACIÓN DE LA EMISORA DEL POU.** : : : : :  
Barcelona.—La policía se ha incautado hoy de la emisora del POU.  
¡Qué miedo! : : : : :  
Valencia.—Se encuentra en Bilbao, procedente de Santander, el comisario político de Guerra y Aire, el terrible Bruno Alonso.

### Italia y Alemania se reintegran al Comité de No Intervención

Londres.—En un comunicado recibido en el Comité de No Intervención de los gobiernos de Italia y de Alemania, se informa que dichas naciones han acordado reintegrarse al control marítimo.

## Está viviendo Bilbao los últimos momentos

(Crónica del frente de Vizcaya, dada por teléfono a las 21'45 horas).  
A pesar de que continúa acentuándose el mal tiempo, y de que toda la mañana ha estado el cielo cubierto de nubes tormentosas, que en gran parte han impedido la labor necesaria de nuestra aviación, difícilmente la siquiera, nuestras columnas han continuado hoy su victorioso avance, y a la hora de enviar este despacho, puedo dar la gratísima noticia de haber sido tomado y rebasado Galdácano, que era, como es sabido, el centro del cinturón defensivo de Bilbao. Además de Galdácano, hemos tomado venciendo bastante resistencia, Apandio y Yurre, que son dos posiciones magníficas, la primera de ellas, ya sobre el otro lado del río Nervión.  
Ya dije anoche en mi crónica que los "Flechas Negras, en una magnífica operación envolvente, pasaron al otro lado de la Ría de Plencia, y hoy, de revés, han ocupado esta población donde, por cierto, hemos tenido la suerte de liberar a mucha gente afectada a nuestra causa, que había podido eludir la persecución de los rojos hasta la llegada misma de nuestros soldados, cosa que no esperaban, de ninguna manera, las fuerzas de Aguirre. No la esperaban, pues anoche mismo habían tomado las medidas necesarias para hacer ellos un avance en dirección a Bermeo.  
Esto confirma lo que ya vengo diciendo: que es tal la desorganización del Ejército enemigo, que no se comunican unos sectores a otros, ni se reciben órdenes del alto mando, sino que cada cual obra por su cuenta, sobre todo desde que hemos roto el cinturón de Bilbao.

En Plencia he tenido el gusto de hablar con un antiguo oficial de Infantería nuestro, cuyo nombre reservo para evitar represalias en su familia, pero ese oficial, a quien cogió el movimiento en Bilbao, ha pasado nada menos que ocho meses escondido en el horno de una pastelería; no quieren saber los que me escuchan el estado de depauperación y miseria orgánica en que ha salido. Casi no tenía fuerzas ni para andar, pero las tuvo para pasarse más de media hora abrazado a nuestros soldados gritando: ¡Viva España!  
También en Plencia he saludado a un médico que ayer mismo llegó de Bilbao y me dice que es tal la confusión que reina, que están las calles llenas de heridos, a los que no se puede ni hospitalizar ni alojar, ni se encuentran médicos por ninguna parte.  
Bien es verdad que según me manifiesta mi interlocutor y colega. Los médicos se estaban a matar con las autoridades de Vizcaya, porque en lugar de aprovecharlos durante todo este tiempo en la labor humanitaria de curar enfermos y heridos les hacían ir a las trincheras, como a otros muchos ciudadanos, a cavar y a preparar alambradas.  
Por cierto que hoy se ha lanzado un S. O. S., procedente del presidente de la República vasca Aguirre, dirigido a casi todas las naciones del mundo, en cuyo mensaje ha

de apelación para que eviten que Bilbao caiga en poder nuestro y sobre todo que destruyamos Bilbao. Esto no habrá quien se lo crea. ¿Qué ventajas podríamos tener nosotros en destruir la rica capital vizcaína? No somos nosotros quienes hemos destruido las industriosas ciudades de Eibar, Guernica, Durango, y mucho menos habíamos de destruir a Bilbao. A nosotros nos interesa que Bilbao quede incólume, en posesión de todas sus energías para producir riquezas. A quienes interesa arruinar Bilbao es a los mismos vizcaínos y rojos.  
En el momento en que estoy comunicando este parte, recibo la gratísima noticia de que nuestras fuerzas acaban de ocupar el fuerte de Santo Domingo, que, como es sabido, está ya completamente encima de Bilbao, pero esto teniendo mucho interés, quizá no lo tengamos tanto como el movimiento que han realizado hoy las columnas que operan por el Sur de la capital al tomar Galdácano y las otras poblaciones que he citado.  
No tengo más noticias de otras columnas, pero sí tengo la sensación de que a pesar de que en la noche última y en la mañana de hoy el enemigo en algún sector ha intentado oponer resistencia, aumenta en el campo enemigo el desaliento y se demuestra porque el número de pasados hoy, casi todos con armas, se acercan a los 500, que con los 2.000 y pico de prisioneros que llevamos hechos ya, constituyen una presa considerable que da idea de cómo en Bilbao y en general todo Vizcaya está viviendo los últimos momentos de su penosa odisea de separatismo y de rojismo.  
**EL TEBIB ARRUMI.**

**Uno que honra la fama marxista**  
Marsella.—Manuel Fondévila, director de "Heraldo de Madrid" ha vendido en Amsterdam un lote de alhajas por valor de 35 millones de pesetas, alhajas que fueron robadas en Barcelona.